









































Untuk sampai pada tahapan penerimaan subjek akan melalui beberapa tahapan seperti yang telah di kemukakan oleh Kubler-rosse dkk, pada penelitian ini, peneliti menemukan tahapan pertama yaitu subjek melakukan penolakan terhadap permintaan ibu untuk menikah lagi. Sebuah tahapan dimana subjek melakukan pertahanan sementara agar pernikahan tidak terjadi dan posisi ayah tidak tergantikan dengan orang lain. Namun perasaan yang di alami subjek diganti dengan kesadaran yang tinggi dari dirinya sendiri ketika subjek dihadapkan dengan pertimbangan penjelasan dari keluarga, keadaan perekonomian keluarga, pentingnya peran seorang ayah di masyarakat, dan kekhawatiran mengenai kehidupan ibu subjek dan adiknya nantinya.

Tahapan selanjutnya adalah *bargaining* (tawar-menawar) Tahap ketiga ini melibatkan harapan bahwa entah bagaimana individu dapat menunda sesuatu. Pada tahapan ini individu bernegosiasi untuk kehidupan yang lebih panjang dengan mempertimbangkan informasi-informasi yang di dapatkan. Biasanya, negosiasi ini diperpanjang dengan kekuatan yang lebih besar dalam pertukaran gaya hidup. Ketika ibu subjek dan keluarga memberikan banyak penjelasan dan banyak pengertian tentang baiknya mempunyai ayah lagi, pada titik inilah subjek menemukan pertentangan yang hebat dalam dirinya, pada satu sisi subjek yang masih tak menyukai sosok ayah tiri subjek, pada sisi lain, ibu dan adik subjek sudah bisa menerima dan subjek dapat melihat kedekatan ibu dan adiknya kepada ayah tiri. Pada proses ini

subjek mempertimbangkan dengan keadaan yang sekarang dan subjek mencoba untuk menerima dan pasrah akan ketentuan Tuhan yang telah mengambil ayah kandungnya dan menggantinya dengan ayah tiri yang sama sekali tidak di kenal subjek. Proses inilah subjek mengalami tahapan tawar-menawar untuk membuka kehidupan barunya dengan ayah tiri.

Dalam perjalanan subjek melawati hari di kehidupan bersama dengan keluarga dan anggota yang baru, subjek mulai memahami kenyataan-kenyataan yang harus dihadapi subjek. Ketika inilah subjek sampai pada tahap *depression* (depresi) Selama tahap keempat ini, individu mulai memahami kepastian, karena hal inilah individu mungkin menjadi lebih banyak diam, menolak orang lain dan menghabiskan banyak waktu untuk menangis dan berduka. Proses ini memungkinkan orang untuk melepaskan diri dari rasa cinta dan kasih sayang. Pada tahapan ini, hanya subjek pertama yang melalui dan subjek kedua tidak melaluinya. Ketika peristiwa ini terjadi, subjek pertama menjadi lebih banyak diam dan tidak menghiraukan keadaan di sekitarnya. Subjek memilih menyendiri untuk menangis dan berduka karena dirasa dengan cara ini lah subjek akan melepaskan semua beban kehidupan yang di rasa berat dan subjek akan dengan siap menerima keadaan yang baru. Berbeda dengan subjek kedua, subjek kedua hanya merenungkan dan menjadikan hari-harinya bermain dengan teman karena dengan hal itu subjek kedua merasa tidak

